RÉSUMÉ DE L'ÉVALUATION DU CONSEIL DES ACADÉMIES CANADIENNES (CAC)

MARS 2018

À PROPOS DE L'ÉVALUATION

- La présente évaluation a permis d'examiner la pertinence et le rendement de la contribution d'ISDE au CAC.
- Elle couvrait la période allant de 2005-2006 à 2016-2017.

CE QUE L'ÉVALUATION A RÉVÉLÉ

- Le CAC répond au besoin d'obtenir des connaissances scientifiques qui sont indépendantes, objectives et transparentes pour permettre une prise de décisions fondée sur des faits probants.
- Le CAC a procédé à des évaluations plausibles, indépendantes et fondées sur des faits probants pour le gouvernement fédéral et ces évaluations ont favorisé la prise de décisions.
- Bien que le CAC mène quelques activités de sensibilisation pour mettre en valeur ses évaluations, il pourrait en faire plus pour diffuser les résultats de celles-ci.
- ➤ En ce qui concerne la surveillance des programmes d'ISDE, le processus de présentation et d'approbation des propositions d'évaluation est efficace pour appuyer la réalisation régulière d'évaluations au nom du gouvernement fédéral. Cependant, le processus est long et imprévisible pour les ministères et les organismes.
- Dans l'ensemble, le CAC met en œuvre son programme de manière efficiente. Il a recours à des experts bénévoles pour réduire le coût de ses évaluations. D'ailleurs, le coût de ces dernières et ses frais d'administration respectent les attentes, et le CAC tire davantage parti d'autres sources de financement. De plus, les délais liés à la réalisation des évaluations respectent en grande partie les objectifs fixés.
- Le CAC a apporté des améliorations à ses activités et à sa gouvernance qui ont favorisé des gains d'efficience en ce qui a trait à la production des évaluations.

RECOMMANDATIONS (approuvées par la direction)

Les résultats de l'évaluation ont entraîné les recommandations ci-dessous à ISDE.

- 1. Élaborer, en consultation avec le CAC, une approche coordonnée afin d'améliorer la diffusion des évaluations réalisées par le CAC.
- 2. Renforcer, en collaboration avec le ministère ou l'organisme fédéral parrain, le suivi des résultats et des incidences des évaluations du CAC financées par ISDE.
- 3. Examiner le processus de présentation et d'approbation du CAC afin de le simplifier, de respecter davantage les échéances fixées et de mieux répondre aux besoins en matière de connaissances scientifiques du gouvernement fédéral. À l'avenir, il faudrait envisager un processus qui pourrait permettre d'accroître la prévisibilité pour le CAC et le gouvernement fédéral.
- 4. Élaborer des normes de service pour les principales étapes du processus de présentation et d'approbation des propositions.

DESCRIPTION DU PROGRAMME

- Le CAC est un organisme sans but lucratif créé en 2005 pour procéder à des évaluations plausibles et indépendantes qui couvrent un large éventail de sciences.
- L'objectif du CAC est d'améliorer l'accès des Canadiens aux meilleures connaissances scientifiques disponibles concernant des questions pressantes afin d'éclairer les débats, les discussions et la prise de décisions.
- Innovation, Sciences et Développement économique (ISDE) Canada finance les évaluations réalisées par le CAC au nom des ministères et des organismes fédéraux au moyen de son processus de présentation et d'approbation des propositions d'évaluation. ISDE verse 3 millions de dollars par année au CAC.